

De fait, la Gendarmerie a fait du bon travail dans ce coin du pays.

(Le crédit est adopté.)

**M. le président suppléant:** Ainsi se termine l'étude des crédits du ministère de la Justice.

#### MINISTÈRE DU COMMERCE

380. Administration centrale, y compris les cotisations à payer aux organismes internationaux énumérés dans le détail des affectations, \$2,636,084.

**L'hon. M. Churchill:** Monsieur le président, vendredi passé, j'ai déposé le rapport annuel pour 1958 du ministère du Commerce. En même temps, des exemplaires en ont été mis à la disposition des membres des deux chambres du Parlement. Cette année, nous avons beaucoup modifié la forme du rapport annuel du ministère. L'exposé habituel de la situation commerciale a été allongé et une nouvelle section "Évolution de la politique commerciale" y a été insérée. Nous avons considérablement abrégé l'exposé des questions administratives. Nous avons voulu donner ainsi aux députés un compte rendu plus clair et plus étendu des travaux et des buts du ministère. Dans les observations qui vont suivre, je mettrai à jour les données du rapport annuel de 1958. Je parlerai des différents sujets dans l'ordre qui leur est assigné dans le rapport.

Abordons les conditions mondiales du commerce. La partie A du rapport annuel du ministère signale que la production et le commerce mondiaux ont diminué en 1958. A la fin de l'année, cependant, on remarquait d'encourageants indices d'une reprise générale. Depuis lors, les tendances expansionnistes se sont affirmées davantage et ont gagné de l'ampleur.

Aux États-Unis, l'activité économique s'accroît régulièrement depuis le printemps de 1958. La production globale de ce pays était revenue à son sommet antérieur au début de 1959. Par la suite, elle s'est élevée encore. En mai, la production industrielle avait augmenté de 20 p. 100 par rapport au bas niveau de la récession, dépassant de 4 p. 100 le sommet antérieur du début de 1957.

La reprise survenue aux États-Unis a stimulé l'état de choses dans d'autres parties du monde. Le niveau croissant des achats faits par les États-Unis dans d'autres pays a aidé à stimuler l'activité matérielle. Il a concouru à affermir la balance des paiements et à étoffer les réserves des régions d'outre-mer. Les réserves de la région du sterling ont continué de monter depuis la fin de l'année.

Dans d'autres pays industriels la reprise a tardé à suivre celle de l'Amérique du Nord. Toutefois on a enrayé les tendances à la récession au cours de 1958 et il se dessine clairement un indice d'un regain d'expansion au

[L'hon. M. Pickersgill.]

Royaume-Uni, en Allemagne occidentale et dans l'Europe de l'Ouest en général, comme aussi au Japon.

Par ailleurs, les régions moins évoluées du monde, encore handicapées par les restrictions du change étranger, bénéficieront normalement de l'amélioration modérée qui se produit sur les marchés mondiaux des denrées et de la plus grande disponibilité de fonds des institutions financières internationales et d'autres sources. Une masse croissante de recettes de provenance étrangère et de capitaux d'immobilisations permettra d'accélérer la mise en valeur de ces pays, ce qui stimulera à son tour la production et le commerce dans le monde.

En général, la situation économique internationale est meilleure présentement qu'elle l'était il y a un an, et elle s'améliore constamment. Au Canada, le rythme de l'activité s'est fortement accéléré au cours des derniers mois de 1958. Les sommets précédents de la production globale et de l'emploi ont été dépassés ici plus tôt même qu'aux États-Unis. Cette tendance à la hausse de l'activité générale s'est poursuivie au cours de la présente année. Le redressement en cours se traduit manifestement dans les récentes données statistiques relatives à l'économie. Les chiffres relatifs au produit national brut du Canada qu'a publiés récemment le Bureau fédéral de la statistique indiquent que la valeur du produit national au cours du premier trimestre de 1959 a augmenté de 2 p. 100 sur le trimestre précédent et de 6 p. 100 sur le trimestre correspondant de 1958. La production industrielle qui, pendant la majeure partie de 1958, était inférieure à son niveau de l'année précédente, surpasse, d'après les derniers chiffres disponibles, de 9 p. 100 son niveau d'il y a un an. L'emploi total, qui est demeuré passablement stable au cours de 1958, a accusé une tendance plus marquée que d'habitude au cours des premiers mois de la présente année. En mai, 100,000 personnes de plus qu'au cours du même mois l'année dernière avaient un emploi, soit une augmentation d'environ 2 p. 100. Le chômage a diminué et il est maintenant sensiblement inférieur à son niveau de l'époque de la régression.

Des augmentations générales des taux d'exploitation dans toute l'industrie canadienne ont eu pour résultat une reprise simultanée des affaires et des gains des employés. Au premier trimestre, les bénéfices des sociétés avaient augmenté de  $\frac{1}{3}$  par rapport à leur bas niveau de l'époque de la régression et avaient déjà atteint le niveau maximum touché au cours de la précédente vague de prospérité. Le revenu de la main-d'œuvre, qui